

## EL CEO

# Empresas mineras son azotadas por la inseguridad; les cuesta hasta 10% de su producción: Camimex

La Cámara Minera de México (Camimex) señaló que la inseguridad registrada en el país cuesta al sector alrededor del 10% del monto de su producción, debido al robo de producto y al pago de servicios de seguridad.

El presidente del organismo, Jaime Gutiérrez, indicó que el sector está siendo afectado en todo el territorio nacional y la problemática se ha convertido prácticamente en un “impuesto adicional” para los empresarios.

Cuantificarlo varía de empresa a empresa, pero los robos que se tienen desde el mineral y el concentrado, hasta amenazas y extorsiones, representan en muchas ocasiones hasta el 10% de la producción, apuntó el directivo de Camimex.

Durante los últimos años, diversas organizaciones criminales han diversificado sus actividades con delitos como el robo, el secuestro y la extorsión, situación de la cual el gobierno mexicano se dice consciente.

En 2020, se anunció la creación de una corporación policíaca que se dedicaría al resguardo y vigilancia de la industria minera; sin embargo, parece no haber sido suficiente para proteger a un sector que contribuye con el 2.46% del Producto Interno Bruto (PIB) y es una de las seis principales fuentes de divisas del país.

### Más afectaciones por inseguridad

Pero el sector minero no es el único que se ve mermado por los problemas de inseguridad en México. Organizaciones como **Moody's** y Banco Base coinciden en que también dificulta la llegada de mayor inversión al país.

De acuerdo con el banco central, las empresas que apuesten por México en la creciente tendencia del *nearshoring* deberán afrontar diversos obstáculos, entre ellos la inseguridad pública.

Apenas la semana pasada, la Asociación Nacional de Pequeños Comercios (Anpec) señaló que la incapacidad que se ha tenido para brindar seguridad ha provocado que los comerciantes afiliados a este organismo tengan pérdidas de hasta un 20%.

Incluso las personas de a pie se han visto obligadas a cambiar sus hábitos a causa de la inseguridad, según reveló la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).